

◎東日本大震災と原発事故によって、リスクを最大化して想定することの重要性を私たちは学んだはずでした。「外出自粛」で試されているのは想像力だと思えます。パチンコやめよう！

# CTGの建交労 とちぎ

発行所 全日本建設交運一般労働組合  
栃木県本部 〒327-0315  
栃木県佐野市吉水駅前1-2-1  
Tel 0283-62-7312 fax 0283-62-7318  
http://www.kenkourou.or.jp/  
E-mail:DJQJ06744@nifty.com

## 建設・運輸業界にも深刻な影響 コロナ給付金申請を支援します

【持続化給付金計算式】  
(前年の総売上)-(前年同月比▲50%月の売上×12ヶ月)

【例】2019年総売上600万  
2019年5月の総売上が70万円、2020年5月の総売上が34万円  
600万円-(34万円×12ヶ月)=600万円-408万円=192万円

※ 個人事業主 上限額100万円なので給付額は100万円  
※ 中小企業(法人) 上限額200万円なので給付額は192万円

コロナの影響により前年同月比で50%以上売上減になった事業者を対象にした「持続化給付金」

新型コロナウイルス感染症の拡大による経済危機が深刻化しています。組合員の仕事、生活への影響も避けられない状況です。ダンブ支部については、組合員の多くが従事する骨材運搬先の約8割が東京、神奈川、千葉、埼玉、茨城の特定警戒都県であり、その影響は徐々に広がりつつあります。組合ではコロナ関連の相談活動に取り組みます。

西松建設、鹿島、大林組など、ゼネコン各社が「工事中断」の方向に動いています。すでに一部では骨材の納入にも影響がでています。組合員の多くが何の補償もない状態で働いており仕事の減少は生活を直撃します。政府は「個人事業主」

政府は補償を抜本的に見直せ  
消費税率の引き下げこそ必要

「持続化給付金」は売上が半減しなければ対象になりません。しかしそこまで減少しなくても、厳しい状況に追い込まれる人は少なくありません。感染拡大は長期化することが予想されています。

特別定額給付金10万円は市町村から申請書がきます。税率引き下げを！

**それ、給付金を装った詐欺かもしれません！**  
「個人情報」「通帳、キャッシュカード」「暗証番号」の詐取にご注意ください！

**特別定額給付金に関して**  
■市区町村や総務省などが現金自動預払機(ATM)の操作をお願いすることは、絶対にありません。  
■市区町村や総務省などが「特別定額給付金」の給付のために、手数料の振込みを求めることは、絶対にありません。  
■現時点で、市区町村や総務省などが、住民の皆様の世帯構成や銀行口座の番号などの個人情報を電話や郵便、メールでお問合せすることは、絶対にありません。



↑ 左車線から直前に割り込んできた瞬間(古河市4号B/P下り)

### 進行する現場への影響

◎ダンブ支部工藤委員長  
長「生コン納めの仕事量は減っている。ゼネコンの現場中断の影響を感じる。また横浜の生コン工場では感染情報があり、伝票は手渡しできない状況。砕石工場でも台費での感染対策が進んでいるがみんな不安を感じている」  
◎フックス分会飯塚分会長「三鷹市の現場で感染者が出て納入中止があった。まだそれほど出荷量は減っていないが今後影響がでるのではないかと。点呼時に体温も測って現場に提出している。やはり伝票のやり取りが危険だと思う」

### ドリフトで無過失認めさせる

組合員木村さんは3月、ダンブで走行中乗用車に左車線から割り込まれ、中央分離帯に乗り上げ対向車など7台が関係する大事故にしまいました。ドライブレコーダーの画像により無過失主張が認められました。

# 【組合員紹介】外出自粛要請 生活支える宅配便 小笹山祐二さん

コロナウイルス感染 大手運送会社に所属し  
防止による外出自粛の 真岡市内を配達エリア  
結果、全国的に宅配利 にするベテラン宅配ド  
用者が急増しています。 ライバーです。  
物流最前線で日夜闘っ いまや生活インフラ  
ているのが、軽貨物自 になっていく現場の実  
動車で荷物を運搬する 態を教えてもらうため、  
宅配ドライバー。 同乗させていただきま  
組合員小笹山さんは した。



「不用品の引き取りもあるジャパネットの荷物はありがたい。往復で運賃が発生するから。購入者は高齢者が多く自分で買いに行くのは大変だと思う」



消費者には便利な宅配便。ドライバーには相当な運転能力、記憶力、体力が必要なことを実感。



カーナビなんて使ったら回れない。武器はボロボロに使い込んだ住宅地図。配達情報がびっしり書き込んである。



在宅率の高い土日は仕事。休日は月曜のみ。

朝7時、茨城県内にある運送会社営業所でその日回る伝票を整理し荷物を積み込みます。小笹山さんの場合、収入は1個単位です。  
小笹山さんの話  
「毎日120〜130個は配達しないとダメ。伝票でその日の回り方をイメージします。いかに効率よく回るかが勝負です」  
「自分が担当している地域の時間帯別の在宅率、不在率が頭に入っていないと走りが無駄ができます。午前中は代引きとか玄關対応に時間のかかる荷物を中心に回ります。当然荷物の積み方も回り方をイメージしないと出し入れでロスができます」  
「回る家の家族構成も重要な情報です。高齢者は日中家にいる確率は高いけどインターホンを押してから出てくるまでに時間がかかります。駐車場に車があってもいるとは限らないし、車がなくてもいる場合もある。タツチの差で外出していく車を見送ることも。昼間のアパート系は無駄足覚悟です。配達時間指定で不在の場合もめずらしくありません。いちいち頭にきてたら仕事にならないです」  
道、交通規制、在宅率、配達世帯の年齢、家族構成等、いくつもの情報をジグソーパズルのように組み合わせ、

## 佐野ラーメン放浪記 [29]

### 魁飯店

さきがけ  
・住所 真岡市荒町1196-3  
・TEL 0285-84-7288



最近「町中華」という言葉を知りました。安い・うまい・ボリューム満点で、昔から地元の人に愛されている中華屋さんのことのようです。  
真岡市の中華屋さん「魁飯店」はまさにそんなお店。  
土地勘のない真岡市、飛び込みで入りました。人との待ち合わせのため時間がないので早く出てきそうな「辛麺」を注文。これが予想を大きく裏切るうまさ。ゴメン真岡なめてた。あんかけ野菜、肉がタップリ入っていてニンニクが効いた本格派。辛い、うま



冬期限定の辛麺。激ウマ！

い、熱い。約束の時間まで15分しかない。熱いけどスープロも。でも時間がない！あんかけで冷めない。ハフハフヒー、汗、鼻水大量放出テールブルびしょびしょ。汚くてすいません。次回はゆっくり。

### 労働環境の改善 消費者の意識も

コロナ禍以前から、高齢化による買い物困難者の増加などにより、宅配需要は高まっています。  
さらに、アマゾンや

日々最適な配達ルートをつくり上げます。配達時間を指定することも大変な負担になることも実感しました。「地域を覚えるまでが大変、再配達が増えると帰りが遅くなるしそこで挫折する人が結構います。そこを乗り越えて配達先と顔見知りになれば、荷物を待つている人には喜ばれるしやりがいもできま



建設職人橋本さんによる床下作業

### 台風19号から半年 建設労働者の役割

昨年10月12日、台風19号によって県内各地で甚大な被害が発生しました。  
浸水被害を受けた多くの住民が床下の流入土問題に直面しました。一部の家屋ではボラントイヤア業者を依頼して泥を搬出しました。復旧は道半ばです。  
3月〜4月、オールフロアリングのため床下に入れない住宅2軒で、建設職人組合員がボラントイヤアで開口作業を行いました。まだ復旧は道半ばです。  
状態の家も少なくありません。これから梅雨にかけて雑菌の繁殖が心配されています。

◎5月24日(日)予定していた組合健康診断会はコロナウイルス感染拡大防止のため延期します。期日についてはあらためて機関紙でお知らせします。長引くようであれば、他での受診もご検討ください。